

# EL ADNAMANTINO

SEMENARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

AÑO II. NÚMERO 16.

ALMAZÁN 17 de Enero de 1918.

No se devuelven los originales. La correspondencia al Director  
NICOLÁS GONZÁLEZ VILLARROYA

## En vísperas de elecciones.

Hasta hoy los artículos que enviábamos a este simpático y popular semanario eran prosas pueriles que redactaba nuestra bohemia turbulenta. Se concretaba nuestra colaboración a una fantasía cincelada con trivolas narraciones del ambiente cortesano. En la voragine de la gran ciudad nuestras observaciones de Música o de Literatura, de político o de periodismo eran, para vosotros, lectores paisanos, las confidencias de un Juan Aventurero.

Pero la actualidad que tiene muchos aspectos, matices variadísimos, pone ante todas las preferencias la contundencia de las cosas trascendentales. Y estas hoy por hoy, son las próximas elecciones.

Nos interesa a los sorianos, acaso más que a nadie, hablar mucho de estas cuestiones; discutir; excitar las pasiones; contender si hace falta. Y es forzoso, para mí, suspender las crónicas y hablar del porvenir de nuestra tierra. Lo exige el corazón y lo manda la conciencia.

Hablamos. Unos buenos señores, reunidos en Comités o en agrupaciones políticas, han acordado que en los distritos de Agreda y Burgo de Osma haya lucha; que se dispute el acta a quienes actualmente, la poseen. Este acuerdo es definitivo. Es probable también que en Almazán haya lucha y acaso en Soria, la capital, que parece, distrito seguro y de confianza para el Vizconde de Eza.

Estas mudanzas políticas, hechas a espaldas de la opinión local, acordadas por un comité y aseguradas por el dinero, representan una ofensa para los sorianos. En tiempos sagastines el procedimiento tenía la licitud que le quería dar la inamoralidad de las costumbres políticas; pero ahora, en tiempos de Juntas de defensa o de «soviet», de democracia o de renovación, de gobiernos heterogéneos, o de mixtura, eso que se hace o que se intenta para la

provincia de Soria, hágalo quien lo haga, por muy alto y respetable que sea, tiene el carácter de la protervia y de los procedimientos vitandos.

Y yo que soy un hijo de Soria, que tengo la propiedad sin hipoteca de un corazón y una voluntad que tengo de las ansiedades espirituales de mi pueblo una noción exacta, protesto con toda mi alma.

¡Ciudadanos sorianos! Vosotros hombres de las aldeas sorianas que no lográis nunca el mejoramiento social a que tenéis derecho, protestad conmigo. Nuestra tierra tiene, para nosotros, el valor de las cosas sagradas.

¡Qué asco! En la pobre Soria hay que reñir batallas formidables. Están petrificadas las ideas.

La fuerza enorme que pueden significar los Sindicatos agrícolas, ¿no es bastante para sacar a los Diputados que convenga, sin atender a filaciones políticas? Si los actuales Diputadas son malos malos y urge la sustitución de todos o de varios, a los nuevos candidatos ¿qué representación popular les ha exigido el compromiso de defender un programa? ¿Por qué no hacer ese programa? ¿No pueden los partidos populares, los comerciantes y los agricultores oponerse a esa procesión de candidatos que van a Soria a título de adinerados?

Si sí, puede hacerse eso, y sin duda se hará, aun cuando parezca imposible.

Estamos obligados a ellos, todos los que tenemos de la provincia de Soria algo más que la idea topográfica, todos los que al evocar la continua tragedia de sus desdichas sentimos el miedo de que se prolonguen.

B. Calvo Hernández.

LA GUERRA ACTUAL

## LA GRAN FARSA

Rusia hablará

Y es que la joven democracia rusa no ha tenido tiempo todavía de manosearse con la hipocresía de esas viejas celestinas de la democracia europea y americana; es que la democracia rusa

creo todavía en el generoso programa de la libertad para todos y sueña con el sueño de la libertad, la igualdad y la fraternidad, no ya de los individuos sino de los pueblos. El crimen cometido por Francia, Inglaterra e Italia contra la libertad y el derecho de Grecia a regirse así misma, le parece todavía abominable y no piensa que el día en que la Conferencia que pide ser reuna para arreglar el pleito de los Balkanes van a salir a la superficie tantas codicias tantas indignidades, que ella, la joven democracia rusa, tendrá que cubrirse el rostro de vergüenza y tentarse el cuerpo antes de sacar la cara por la verdadera libertad porque va a encontrarse sola y quizá llegue a verse obligada a defenderse de los que ya se aliaron contra ella en la guerra de Crimea y la dejaron sin defensa en la guerra con el Japón.

El actó del gobierno provisional ruso constituye un precioso documento para la historia de esta guerra y ha puesto en evidencia un aspecto de la enorme farsa que se está representando.

Mañana saldrán otros, como han salido a flote, por las palabras de los políticos directores de la Entente, las ambiciones, las codicias y la sed de conquista de todas las naciones que la componen. Ya se han hecho públicos algunos tratados secretos: todavía faltan otros y faltan las declaraciones de los diplomáticos, que no tardaremos en conocer: la revolución rusa está llamada a hacer mucha luz en muchas cosas, si Francia e Inglaterra no logran encauzar a esa democracia por el camino de una oligarquía de mercaderes y leguleyos como las que las rigen a ellas. Si la democracia popular llegara a triunfar en Rusia, de allí nos vendrá la verdad, de allí nos vendrán los documentos que prueben hasta la evidencia como se preparaba hacia años la guerra y como y por qué se desató. Entonces se verá cuan grande es la tragi-comedia que la Entente está representando. Y tal vez veamos también como las viejas Celestinas de la democracia, Inglaterra, Francia y los Estados Unidos, se apresuran a ahogar en sangre a la hija que en Rusia les ha salido y que lleva trazas de sacarles al sol los trapos sucios de su política.

Tradicional política francesa

Lo que ha ocurrido en Grecia y que tanto ha escandalizado a la democracia rusa: ¿es acaso cosa nueva en la historia de esas naciones que van dando al mundo patentes de liberalismo y de civilización, de respeto al derecho de los pueblos y que definen donde está, en qué consiste y de qué clase debe ser la libertad? ¿es acaso el primer delito de esta clase cometido por Francia e In-

glaterra? ¡Tremendo error! Lo que está ocurriendo en Grecia bajo la principal dirección de Francia es vieja costumbres en las costumbres políticas de Francia, la cual ha cometido esos delitos y esas farsas lo mismo bajo la antigua monarquía que bajo el imperio y bajo la república, y es que en Francia habrán podido cambiar las formas de gobierno, pero el régimen militarista, despótico e imperialista es siempre el mismo y los normas que pone en práctica su diplomacia es igual en todos los tiempos: suscitó y mantener divisiones en los pueblos que pueden hacerla sombra y singularmente entre sus vecinos más peligrosos (Alemania y España) y obrar so capa de protección generosa y de redención abnegada con todas las malas mañas del mercader más codicioso.

Francia fué la que mantuvo, antes de Luis XIV y después de Luis XIV, las divisiones de Alemania. El santo y seña que daba a sus embajadores era mantener en Alemania las más grandes dificultades que pudieran y protegía a los pequeños soberanos alemanes contra los grandes, hasta con dinero, para evitar que los grandes realizaran el ideal de una Alemania fuerte y unida.

Angel Ruiz de Pablo.

RASGOS Y RASGUÑOS

## “Al margen de un Fox-Trot”

CRONICA

Era el santo de una amiguita. Previamente invitados, acudimos mi buen amigo y yo, con oportunidad y optimismo alegre, a la fiesta.

Allí encontramos lindamente prevenidos a otras amiguitas y bastantes amigos. Fueron llegando otras personas, todas distinguidas y de nuestra amistad. Hubo presentaciones y disculpas de los retrasados. La amiguita obsequiada haciendo los honores, iba de un lado para otro gustosa y satisfecha con exteriorizar a todos su simpatía. Un mundo de belleza sintetizaba su elegante donaire y una multitud de dicha sentía mi alma saboreando las distinciones cariñosas que me ofrecía.

Mientras llegaba la hora del *the*, animadamente se conversaba por grupos, en diferentes sitios de los adornados salones. No faltaba tampoco la armoniosa música de un quinteto que amenizaba la fiesta y parejitas sueltas de amigos conversando, que con buen humor, pronunciaban de vez en cuando palabras festivas de moda *nada una pobreza, fetel, o epatante*.

Ya estábamos todos reunidos en el salón del *the*. Los invitados fuimos obsequiados con excelentes licores, variedad de pastas, bombones y otras mu-



chas exquisiteces. Yo admiraba lleno de íntimo interés, a mi adorada amiga, que no perdía un momento para colmar de atenciones a sus relacionados. Loco de amor y de complacencia, me sentía dichoso de mi mismo, viendo, había sido yo, uno de los primeros obsequiados con muy especial atención por la festejada.

En cierto momento, vi acercarse a la princesita de la fiesta, un fulanito con aire de confianza y bien portado. Mi amigo, disimuladamente, tirándome de la americana, me dijo al oído; ese dicen que es el novio que para N... quieren sus papás.

Una emoción intensa y de desafío se apoderó de mí en aquellos instantes. Sentía odio y rabia a la misma noticia, y nacía en mi espíritu una idea nueva de estímulo e interés hacia la ilusión de mi nuevo amor que me hacía ensismarme en aquél pensamiento. ¿Era posible que fracasara mi conquista después de aquellas cariñosas pláticas en el paseo, aquellos exquisitos bombones ofrecidos desde la platea del teatro y aquellas miradas que siempre me lo decían todo?

Sin embargo, sabía yo que el amor de hoy es frivolidad, distracción y fiesta y por esta vez podía equivocarme. Mientras las niñas fueron pasando al salón del baile, por rehacerme al estado de mí mismo, al carácter festivo que requería el momento, pasé al salón de fumar a encender un pitillo egipcio, saboreando todavía el brindis mimoso y tierno que al chocar nuestras copas me había ofrecido mi encantadora amiga.

No hubo dado un paseo, cuando recibí un confidencial aviso de mi amiga: el baile iba a empezar y deseaba bailar conmigo el primer baile, que no quiso comprometer, pues era la machicha brasileña, última palabra en los bailes de moda. No hacía muchos días que yo había regresado de Madrid y aficionado al tango de seguro tenía buenas habilidades para complacerla.

Aquella noticia fué como llama providencial que iluminó todo mi ser. Comenzó el baile; sólo otra pareja y nosotros bailamos las dos primeras danzas. Ya no me sentía yo dueño de mi mismo en el amor. Mi amiga irradiaba belleza y elegancia en sus ondulantes y rítmicos movimientos. Todos, seguramente todos, hablaban al oído de nuestra confianza y amistad. Continuó el baile un largo rato y volvimos a bailar otros Fos trot y tangos. Sus palabras eran consoladoras para mi ilusión y llenas de esperanza para mi amor; pero yo no quise ser indiscreto. Al terminar la fiesta hubo algún amigo que nos dio por novios y los dos aceptamos complacientes el adjetivo; pero al despedirnos allí quedaba con la familia el otro amigo preferido por sus padres. Veremos si cristaliza la ilusión de mi amor.

G. Manrique de Lara.

**Ma de cña,** se necesita para casa de los padres.

Dará razón D. Andrés María Beladiez, en Almazán.

**Aprendiz** de herrero, hace falta. Diríjase a D. Fredesvindo Yusto, taller de herrería en Almazán.

Crónicas madrileñas.

## El amigo que viaja

Un amigo mío—uno de esos pocos amigos que van quedando—me escribió hace días, desde Valladolid.

«El viernes llego en el correo de Irún».

Como es lógico suponer, yo ignoraba a que hora llega a Madrid el correo de Irún, y para salir de dudas y no exponerme a defecciones involuntarias, me encaminé a la central de ferrocarriles, donde con una precisión matemática, me dijeron que el susodicho correo tiene la llegada a las seis y varios minutos—no recuerdo cuantos—de la mañana. La hora no podía ser más absurda. Sin embargo, hice de tripas corazón y talones, y a la hora tan inconvenientemente fijada, estaba yo en la Estación del Príncipe Pío, después de haber andado durante no sé cuanto tiempo por no sé cuantas calles.

Allí, en la estación me esperaba una noticia que por no ser frecuente deja de ser desagradable. «El correo de Irún trae retraso.»

¿Retraso? He aquí una palabra incoherente y desconsoladora. ¿Cuánto retraso trae el correo de Irún? ¿Un cuarto de hora? ¿Media hora? ¿Una hora? ¿Dos horas? ¿Un día entero?... Ningún empleado podía satisfacer mi natural curiosidad. El correo de Irún había salido de Valladolid con algún retraso, pero nada más. El telégrafo de estaciones no había concretado. Y yo estaba perfectamente aburrido.

Pasó una hora terrible. Pasaron otras dos horas espeluznantes. De cuando en cuando se oía allá a lo lejos, por la Bombilla, el estruendo horribundo de un tren. Entraba este bajo la marquesina y me desilusionaba. Era un mercancías; era el corto de El Escorial; era el mixto de Galicia; era el rápido de Santander; era el expreso de Asturias; era el omnibus de Segovia; era el especial de Avila... En una palabra; era cualquiera menos el correo de Irún.

Transcurrieron otras dos horas durante las cuales ningún tren tuvo la bondad de llegar a Madrid. A todo esto eran ya las diez de la mañana; yo no me había desayunado y tenía mucho frío. Preguntó un señor de gorra galoneada si podía ir a tomar un poco de café al primer bar que encontrase en el camino de la Florida. El señor de la gorra galoneada me contestó de un modo terrible. No obstante, en sus palabras creí adivinar que podría hacer lo que me saliese de las narices. Pero nada más.

Por temor a no asistir a la suspirada llegada del tren, no me moví de la estación. Conmigo se hallaban, he oído, otros veinte o treinta ciudadanos.

Pasaron dos horas más. Y tuve, como es lógico, ganas de comer. Y no comí. Hubiera sido horrible que por entre-garme yo a las prosaicas delicias de un miserable condumio, hubiera llegado mi amigo y no me hubiera visto en la estación.

Dieron las cinco de la tarde, y después, las seis y luego las siete, las nueve y las once... Nadie sabía a que hora llegaría el tren correo de Irún y yo apenas podía tenerme en pie. Indudablemente, en mi corazón recibía una fuerza poderosa que se tomaba la molestia de sostenerme vivo. ¿Sería la amistad? ¿Sería el dolor? ¿La abulia? ¿La proximidad de la muerte? No lo sé.

Sin desayunarme, ni almorzar, ni comer, estuve en la estación del Norte, hasta las cuatro de la madrugada, desde las seis del día precedente. A esa hora llegó mi amigo. Venía pálido, triste, desesperado. Yo estaba también, triste, desesperado y pálido. Un abrazo unió nuestras desdichas... Quisimos tomar un coche y ¿ay? no circulaba. Quisi-

mos refugiarnos en un restaurant y ¿ay? no estaban abiertos...

Nos resignamos. ¿Peor estarán en las trincheras? Y Cuosta de San Vicente arriba, nos hundimos en Madrid que estaba tenebroso, y convidaba, tristemente, el atraco, a la devastación y al crimen.

Dios sin embargo, ha querido librarnos de todo esto, aunque en su infinita misericordia me ha deparado una pequeña congestión pulmonar de cuyas resultancias, consecuencias, daños y perjuicios pasaría de muy buena gana la cuenta a mi ilustre amigo D. Félix Boix, Director de la Compañía del Norte.

JOSÉ LUIS MENÉNDEZ.

## Estado actual de la sociedad de Socorros Mútuos de Obreros.

El domingo siete del actual se reunió en esta villa en Junta general dicha sociedad para rendir cuentas a las que se dieron lectura y cuyo balance se nos a facilitado para su publicación.

\*\*

Cuenta que la Junta Directiva de la misma, rinde a la General de todos los ingresos y gastos habidos durante el año 1917, a saber:

Importe del papel amortizable pesetas 2500 nominales valoradas en 31 de diciembre de 1913 al cambio de 99 50 por ciento; 2.487'50 pesetas.

Efectivo metálico en 31 de diciembre, 11.991'41 pesetas.

Total existencia del año anterior, 14.478'91 pesetas.

Total ingresos en 1917, 18.049,90.

Total gastos, 759,20

Importa el cargo, 18.049,90 pesetas. id, la data, 759,20; existencia que pasa al año 1918. 17.290 70

\*\*

Después se procedió a la elección de la nueva Junta que regirá las nuevas fases que ha emprendido esta sociedad recayendo los cargos en las siguientes personas.

Presidente, D. Eduardo Gonzalo.

Vice 1.º D. José Gutiérrez.

Vice 2.º D. Anastasio San José.

Contador, D. Daniel Arnal.

Tesorero, D. Pedro Alonso.

Vocal 1.º D. Pantaleón Vega.

id. 2.º D. Plácido Beltran.

id. 3.º D. Leonardo la Calle.

Secretario, D. Cándido Hernández.

Auxiliar de id. D. José Brihuga.

Quienes en el acto tomaron posesión de sus puestos.

\*\*

El día 14 en Junta general acordaron en virtud del estado floreciente en que se encuentra ya la sociedad, dar socorros.

El presbítero D. Plácido Beltran, leyó un bien documentado trabajo, dando a conocer que apesar de tener 17.290 70 no se pueden dar socorros con arreglo a la cuota del Reglamento, a menos que la Junta general se conformara con que dicho capital se mereciera cada año en cerca de 2.000 pesetas aconsejando era mejor empezar los socorros con un tipo más bajo del 100 por 100 y subir dicho tipo según aconsejara la experiencia, aunque esta nos la dicta la situación de las sociedades semejantes que hay en Soria y Sigüenza.

En virtud de cuya fundamental disposición los obreros adnamantinos, disfrutarán en caso de enfermedad el socorro de 2 pesetas diarias los que pagan la cuota de 1 peseta, y el de 3 pesetas si paga la de 1'50.

Que esta cantidad no es suficiente a remediar todas las necesidades de la familia del obrero según están las subsistencias es indudable, pero ya se alivian

en gran parte, y se enjugarán muchas lágrimas.

Los obreros adnamantinos para llegar a constituir el capital con que dicha sociedad empieza sus fines porque fué fundada, han estado aportando sus cuotas sin derecho a socorro 5 años y 8 meses; por lo que son acreedores a una más decidida protección de los de posición desahogada.

X. Z. y J.

## De Instrucción pública

El día 31 de diciembre último terminó el plazo para solicitar tomar parte en las oposiciones a escuelas anunciadas ultimamente para esta provincia a las que se han presentado un buen número de aspirantes, que oportunamente habrán de publicarse en la *Gaceta* de Madrid, al mismo tiempo que la constitución de Tribunales.

—Ha regresado de Madrid el Inspector profesional de la tercera Zona Señor Manrique que ha asistido a la Asamblea Nacional de Inspectores.

—*Reclamaciones contra el Escalafón de mil pesetas.*—Se han cursado por la Sección administrativa de primera enseñanza las instancias presentadas en la misma reclamando contra el referido escalafón los maestros y maestras que a continuación se expresan, remitiéndolas debidamente informadas a la Dirección General de primera enseñanza, a saber:

D. Hermógenes Sanz, D. Manuel Alonso, D. Tomás Marín, D. Zoilo Gil, D. Jacinto de Miguel, D. Juan Francisco de Mingo, D. Domingo Cabreri-zo, D. Miguel Hidalgo, D. Constantino Simón, Indiano, D. Pablo Sanz, D. Alejandro Caballero, D. Simeón Crespo, D. Santiago Montejo, D. Francisco Golvano, D. Gregorio Marinas, D. Pablo Muela, D. Mariano Sacristán, D. Simón Antón, D. Vicente Gómez, D. Mateo Rodrigo, D. Quintín Egido, D. Manuel María González y D. Cándido de Miguel, D. Mauricio Ranz, D. Dimas de Orte, D. Cándido Marina Pastor y don Julián Sánchez.

—Nuestro buen amigo D. Adán Alonso de Armiño, ha sido nombrado Secretario de la Escuela Normal de Maestros de esta provincia. Enhorabuena.

—Según leemos en nuestro colega *La Imparcialidad*, de Burgos, D. Román Martínez, maestro de Oteruelos, ha sido agraciado con el segundo premio del concurso de libros celebrado por la casa editorial Hijos de S. Rodríguez. Dicho premio es de 100 pesetas. Enhorabuena.

—Por la Dirección general le ha sido concedida la sustitución por imposibilidad física a D. Gregorio Bocos, maestro de Molinos de Razón y el mismo centro ha nombrado maestro sustituto de dicha escuela a D. Gregorio de Miguel.

—D. Francisco Ayuso se ha posesionado de la escuela de Valvedizo, para la que fué nombrado en virtud de permuta.

—Ha sido anunciada a concurso entre Auxiliares la plaza de la Sección de Letras de la Normal de Maestros de esta capital.

—Para dar uniformidad a los servicios, el Inspector de la tercera Zona entendemos que es del parecer que los



maestros de la misma se abstengan de enviarle la estadística escolar hasta que él la reclame.

—*Maestros sustituidos.*—Los Maestros y Maestros que se hallen en la situación de sustituidos, tienen el deber de remitir a la Sección Administrativa de primera enseñanza de la provincia a que pertenecen sus escuelas, dentro del mes de enero, y en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 6.º del Real decreto de 11 de Julio de 1912 certificación expedida por los Alcaldes respectivos de la residencia, en que conste que no ejerce cargo público ni privado retribuido por ningún concepto, comunicando al propio tiempo el punto de su domicilio.

—Se ha remitido a la Dirección general de Primera enseñanza debidamente informada la instancia de D. Lucas Andrés reclamando contra el escalafón de mil pesetas.

—La Dirección general de Primera enseñanza ha pedido a las Secciones Administrativas, los datos correspondientes a los maestros que obtuvieron el sueldo de mil pesetas en el año de 1917, con el objeto de que se publique el Escalafón de los mismos en la categoría de 1.000 pesetas con relación al 31 de diciembre del mismo año.

## IMPRESIONES

Se ha dictado el famoso decreto, ya de nuevo tenemos a los hombres y a la política en danza.

El derecho de ciudadanía es cuestión permanente impuesta por las circunstancias. Todos, todos protestamos de sensatez, pero el sentido común no aparecerá por ninguna parte, la marcha seguirá lo mismo que ayer y los prohombres jugarán con el tinglado de la farsa con los rígidos muñecos que alardearán de tener el derecho de emitir su voto cumpliendo con un deber legal ¿Cumplirán lo mismo con el deber de su conciencia? Lo dudamos. En llegando o tan críticos momentos, el pueblo, los hombres, nos han enseñado a ser pesimistas, y hoy como ayer surgirán los tramoyistas del *guignol* político, para a su antojo mover las figuras de los muñecos ciudadanos. ¡Pobre ciudadanía! ¡Pobres ciudadanos!

Estos alardean de representar la opinión y la opinión a nadie se le oculta que no está representada por ellos. Algo en parte, nos hace sospechar que la fuerza enorme que nos arrastra junto a los hombres que se llaman renovadores y estos mismos han llenado el ambiente de un aire *renovador* que ya empalaga, pero que por ninguna parte aparece. ¡Enorme aborto de los modernos tiempos!

El tiempo apremia y el interés del pueblo exige que esos aires de renovación lleguen si es preciso a constituir elemento integrante de la conciencia individual y que nuestros paisanos, nuestros hombres, rudos en su forma pero grandes en su fondo, consulten

ante la urna el fondo de su conciencia y emitan el sufragio como ciudadanos, como hombres conscientes que son nunca, nunca como artefactos rígidos de un *guignol* que maneja, el apasionamiento, el cacicato, la coacción y el egoísmo.

Eso es todo eso lo constituye todo y este todo es lo que engrandece moral, material y espiritualmente el concepto y la dignidad de los pueblos que saben y quieren ser pueblos.

## Notas del Reporter.

Hemos visto el hermoso cerdo que la antigua cofradía de San Antón rifa este año según costumbre, a juzgar por la animación que hay en ser poseedores de alguna papeleta, sucederá este como otros años en que vendieron todas, habiendo quien se quedó con deseos de tener participación en dicha rifa.

El domingo 20 a las once y media de su mañana tendrá lugar una junta general de la Sociedad de Socorros Mutuos de esta villa para tratar asuntos de capital interés para los obreros.

La importante sociedad de recreo Círculo Mercantil en junta general eligió los siguientes cargos:

Presidentes, D. Juan Sanz; Vice-presidente, D. José María Sanz, Secretario Contador, D. José Rodrigo Hernández; Vocales, Tomás Rodríguez, Hermenegildo Algora y Leonardo Tejedor.

La acreditada casa Fernández y Compañía pone en conocimiento de su extensiva y distinguida clientela que efecto haberses extraviado los veinte billetes cange reintegro, los cuales hubieran tomado parte en el sorteo del 21 del corriente, espera de todos sus participantes pases cuando crean conveniente a cobrar el mencionado reintegro.

Efecto de una avería de importancia que los señores Lopez y Compañía dueños de esta Central eléctrica tuvieron en dos transformadores de los que tienen instalados en esta localidad en el tendido de la Red, para el suministro del fluido, nos hemos visto privados de tan preciado elemento las noches del 11 y 12; interrupción que a no haber sido por la actividad y celo desplegado por los señores López, habiésemos tenido que lamentar la falta de alumbrado por espacio de algún tiempo, mas por haber adquirido un aparato transformador modernísimo de una gran potencia y la pericia del Sr. Lumbreras y demás encargados de esta central en la instalación del mismo, el domingo 13 se normalizó el servicio de alumbrado, por lo que felicitamos a dichos señores.

Por la avería antes dicha y en virtud de la gran previsión de personas *iluminadas* sufrimos algunos sendos porrazos en las esquinas de las calles menos en las treinta y dos que en otros tiempos tuvieron faroles.

Habiéndose pasado ya el motivo de ser útiles (pues que muy difícilmente volveremos a tener noches como las pasadas) propongo al Sr. Gonzalo del Campillo la venta de los faroles y de los soportes de hierro ahora que va caro.

En esta villa donde se *yerra* tanto... no quedan ni aun los hierros de los soportes o como si nó.

Varios jóvenes que por su porte exterior debieran tener más... de lo mucho que hay obligación, aprovechando la obscuridad que reinaba en la villa las noches pasadas, se dedicaron a la noble tarea de molestar al prójimo, con bromas que les pado costar algún disgusto.

## Oferta extraordinaria:

### Biblioteca "PATRIA,"

La popular «Biblioteca PATRIA», ofrece a usted «lo que nunca se concedió al público: una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y «el medio de formar gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca.»

La suscripción que ofrece no cuesta más que «seis pesetas anuales y ellas

dan derecho a recibir este año las siguientes obras:

*Relación de las obras premiadas; de las publicadas fuera de concurso, y distintas obras de regalo para la formación de una Biblioteca gratuita, que constituyen esta extraordinaria oferta.*

*Lo difícil que es ir al cielo...*, novela premiada, original de Linares Rivas.

*El triunfo de la vida*, novela laureada de José María Rivas Groot, prólogo del R. P. Menéndez Reigada.

*El momento crítico*, novela de costumbres mundanas de Antonio de Hoyos Vincent.

*Blasones y t alegas*, una de las mejores novelas del insigne José María de Pereda.

*Cantarín cautivo*, novela, de José Zahonero, Es, al decir de la crítica, la mejor obra de Zahonero.

*Del oído a la pluma*, graciosísimas narraciones anecdóticas, escritas por el eminente cervantista D. Francisco Rodríguez Marín.

Además, para ir formando a cada uno de los que se suscriban una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

*Pablo y Virginia*, tiernísima narración, escrita por J. Bernardino E. Saint-Pierre.

*Romances castellanos*, de varios autores.

*Romances de pobres almas...* (Impresiones y esbozos), de Manuel García-Saúdo y Giraldo.

*De la vida y de la muerte*, prosa y versos entresacados de las obras de D. Francisco Quevedo y Villegas.

*Del Rey abajo ninguno*, de Francisco de Rojas.

*El Alcalde de Zalamea*, de Calderón de la Barca.

## Cupón Biblioteca «PATRIA».

Biblioteca gratuita.

D. \_\_\_\_\_  
domiciliado en \_\_\_\_\_ calle  
provincia de \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_

de profesión \_\_\_\_\_ remite el presente cupón en que acepta la suscripción anual a «Biblioteca PATRIA» y está dispuesto a abonar pesetas seis, precio de los tomos con derecho a recibir otras obras con destino a la formación de su Biblioteca gratuita.

Firma, \_\_\_\_\_

Remítalo-V. al Delegado General en Almazán: Nicolás González Villarroja: General Martínez, 20.

nada, sin expresar nada, sus miradas iban revestidas de la curiosidad infantil; como mujer se callaba, permanecía en un mutismo que exasperaba a los aficionados o sentirse D. Juanes con el motivo más insuficiente, por lo demás, Micaela habíase ya acostumbrado a esa insistencia y si como mujer le halagaba un algo esa continuidad como niña no le molestaba, y por eso sus rosados labios sonreían a sus conocidos, y conservaban la franca hospitalidad a una pronta sonrisa a los extraños, se podía asegurar que esa expresión, era en sus labios una expresión eterna, que nunca se le halló el principio ni se le conocio el fin, podría decirse que no llevaba más finalidad que acompañar siempre, durante la carrera de su vida a Micaela, el espíritu en ella conservaba todavía el dominio sobre la materia, el Angel dominaba en toda su extensión a la mujer, la inocencia ejercía un poder enorme en su ser todo, lo mundano jamás había ganado un ápice de terreno a lo divino que se vanagloriaba de su preponderancia, lo futuro nunca había pretendido hollar los límites de lo presente, era Micaela una excepción pe-

ro una excepción que lo terreno respetaba con una exactitud sencillamente admirable. ¿Y ellas? Ellas las lugareñas, las que convivían con Micaela y formaban lo que se llaman amistades del pequeño lugar, también la miraban, pero la miraban con las miradas con que se observan las rivalidades inmortales, enemigas encubiertas, brillaba en sus ojos el más cruel de los pecados capitales admitidos entre ceja y ceja, con esa tenacidad transparente que deja ver en corazones nobles, las morbidas señales del dominio que tiene lo terreno sobre lo espiritual la materia sobre el espíritu, lo humano sobre lo divino y de seres de almas nobles que eran convertíanse en incoscientes devotas de la falsedad en el rostro y la hipocresía en el corazón, efectos todos de la falta de cultivo moral e intelectual de ellas.

¡Cuán grandes son los males que acarrea la ignorancia y cuan enormes los trastornos spíquicos que origina a los seres que se cobijan bajo sus redes!

La Humanidad tiene defectos eternizados en ella y soportamos sus efectos con una pasividad e indiferencia repugnantes, sin que



# EL ADNAMANTINO

Semanario Regional Independiente.

REDACCION Y ADMINISTRACION:  
GENERAL MARTINEZ, 20,

ALMAZAN

FABRICA DE HARINAS DE VELACHA

Se venden afrechos de primera calidad.

Dirigir los pedidos al molinero en la susodicha fábrica o a D. ANTONIO ARPON en

ALMAZAN

SORIA.—IMPRESA DE SUCESOR DE F. JODRA.—PLAZA MAYOR 14

32

ARTURO DE SALOCIN

por nuestra parte intentemos poner trabas con el remedio para que estos, no sigan su curso; odiamos al bueno por el mero hecho de que lo es, desvirtuamos la virtud bautizándola con el nombre de timidez; ridiculizamos al que siguiendo el impulso de su conciencia sigue el camino de la Verdad y se convierte en un fervoroso creyente de la doctrina del Crucificado y le asediamos con la palabra fanático, todo por la misma sencilla razón de que obran bien y de nuestra falta de criterio o de fuerza de voluntad para imitarles, predicamos la libertad para matar si está a nuestro alcance las ilusiones o el esfuerzo del que no piense como nosotros; esto lector, no era precisamente indispensable pero si necesario para seguir el curso de los hechos y presentar la sociedad tal y como nosotros la vemos, lo demás, nos tiene hasta cierto punto sin cuidado.

EL SECRETO

29

traordinaria belleza, de su cara y los no menos bellos sentimientos de su alma, porque hay que advertir que Micaela aun siendo una mujer, era una niña dulce y humilde, con la dulzura y humildad de la infancia conservada por rara excepción pero conservada con un exquisito y poco común, entusiasmo por parte de los viejos que por la Providencia fueron destinados a ser los directores de su existencia, y si entusiasmo pusieron en su obra no menos entusiastas se consideraban al contemplarla, casi, casi acabada; la miraban los mozos del lugar, con el respeto propio del que observa las cosas sagradas con cierto instinto del mundanal burdel, respeto que desde luego los inutilizaba, para intentar cualquier pretensión inoportuna, admirábanla los extraños, como una cosa no vulgar, con esa admiración que produce en el ánimo toda agradable impresión que no se espera, que estaba en brazos de lo imprevisto, unos y otros contemplaban a Micaela con unas miradas escrutadoras que sin decir nada, casi encierran el capítulo de un deseo o la historia de una pretensión; Micaela como niña correspondía a ese mirar, sin decir

EL ADNAMANTINO

Boletín de suscripción

Córtese el Boletín adjunto y remítase con un sello de un cuarto de céntimo, a la Administración, General Martínez, 20.

D.

que vive en \_\_\_\_\_  
provincia de \_\_\_\_\_  
se suscribe a EL ADNAMANTINO  
por \_\_\_\_\_ meses cuyo importe de \_\_\_\_\_ pesetas, remite por \_\_\_\_\_

de

de 1917.

FIRMA,